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美台聯合軍演狡辯偶遇外交部：以武謀獨注定失敗

第十一屆大江論壇近日在瀋陽舉行。這已是台青謝建鋐第二次來
東北。去年冬季，冰雪旅遊在小紅書、抖音上的火熱 「種草」

吸引包括謝建鋐在內的不少台青一探究竟。小紅書等社交媒體為用戶
提供了各個生活垂類的參考依據，在短視頻、時尚文化、流行偶像陪
伴下成長，台灣年輕人對大陸事務的認知不再停留在 「新鮮感」 的初
級階段，而是自主開發對更多元議題的關注及興趣，從而拉近兩岸青
年的心靈距離，有助於促進兩岸年輕世代彼此了解。 「小紅書世代」
在台灣的聲量上升，更被社會廣泛討論。

【大公報訊】據中新社報道：曹
操的《觀滄海》是高雄台青謝建鋐中
學時期讀過的詩篇。最近在遼寧博物
館，他看見曹操北征烏桓時期的古物
「頗為訝異」 。 「過去刻板印象總認

為，三國的故事發生在中原，不到遼
寧就不會知道，曹操北伐遠征到了渤
海。」 在暨南大學攻讀政治學博士學
位的謝建鋐說，因為社交媒體的推
介，大陸熱門景點都能見到台灣年輕
人旅遊的身影。這些年，他腦海中類
似的刻板印象在大陸各地被 「糾正」
了不少。

物理距離遙遠的大陸東北、西北
地區，因為短視頻博主、 「網紅」 的
廣而告之讓不少台青心生嚮往。回到
台灣，身邊親友使用這些社交媒體的
熟練程度超出謝建鋐的預料。他看見
兩岸年輕世代相互理解、交融正在社
交媒體上實現。

大陸網絡流行用語在台普及
相似的感慨也發自 「00後」 大學

生陳姝妃、吳怡萱。兩人均來自兩岸
家庭，自小在大陸沿海城市生活，每
年都有機會回到台灣。

吳怡萱說，因為在社交媒體上相
互分享信息，大陸的網絡流行用語在
台灣愈發普及，年輕人之間的聯繫更
加緊密。

今年4月初，台灣花蓮發生里氏規
模7.3級強震。陳姝妃看到，兩岸的社
交媒體用戶良善互動、相互打氣。她
說，大家不只在這裏分享生活場景，

也在遭遇天災時及時傳遞善意，甚至
能提供實際幫助。

海峽兩岸青年交流協會創會理事
長吳衣菡表示， 「小紅書世代」 到來
意味着互聯網上的兩岸青年可以實現
雙向互通，這對於兩邊年輕人都有莫
大吸引力。她提到，在一個時期內，
信息傳遞不對稱是造成兩岸年輕世代
隔閡的原因之一。社交媒體讓年輕人
展示自我，間接提升了雙方互動的有
效性。 「通過這些平台自發性的信息
傳遞，年輕人對大陸的誤解、歧見會
得到澄清。」

4月下旬，數十位台灣自媒體博
主、新媒體從業者跨海而來，在北京
參加由海峽兩岸青年交流協會主辦的
首屆青年新媒體科技高峰會。該活動
引起了兩岸媒體的關注。

吳衣菡說，透過這些年的交流，
許多台灣從業者了解到大陸互聯網發
展現狀。他們表達羨慕不僅是因為這
裏市場規模大，更是大陸有專業的團
隊孵化服務。 「我們現在從事的就是
『網紅』 之間的橋樑工作，協助台灣

從業者了解、適配大陸市場。」
從去年的山東淄博、黑龍江哈爾

濱到今年的甘肅天水，謝建鋐總結出
三座城市旅遊爆火的共同特點：有歷
史感、有人情味、有性價比。他認
為，這些特點對台灣年輕人同樣具有
吸引力，當交流從線上的信息分享來
到真實的生活場景， 「你會發現，大
家有聊不完的話題，就像認識了很久
一樣。」

種草熱吸引台小紅書世代登陸遊歷
使用社交媒體分享信息 拉近兩岸青年心靈距離
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第77屆世衞大
會將於5月27日起
至6月1日在瑞士日

內瓦舉行，台灣地區至今沒有收到邀請
函。這已是民進黨當局連續第八年無法
參加世衞大會了。這完全是意料之中的
事。日前大陸方面表示， 「民進黨自
2016年上台以來，拒不承認 『九二共
識』 ，頑固堅持 『台獨』 分裂立場，導
致台灣地區參加世衞大會的政治基礎不
復存在。鑒此，中方決定不同意台灣地
區參加今年世衞大會。」 由此可見，承
認 「九二共識」 ，是民進黨當局進入世
衞大會會場的唯一途徑。

「九二共識」 的核心意涵是 「海峽
兩岸同屬一個中國」 ，明確兩岸不是國
與國的關係，也不是 「一中一台」 。但
民進黨當局不承認 「九二共識」 、不承
認兩岸同屬一個中國，如果在這樣的情
況下允許民進黨當局參加世衞大會，則
會給國際社會造成 「兩個中國」 或 「一
中一台」 的錯誤觀感。所以，不承認
「九二共識」 ，民進黨當局永遠進不了

世衞大會的會場。
其實，台灣地區當年曾經以 「中華

台北」 名義、觀察員身份出席世衞大
會。那是在2009年至2016年國民黨執政
期間，原因很簡單，就是國民黨馬英九

政府承認體現一個中國原則的 「九二共
識」 ，兩岸雙方得以就涉台的國際活動
進行協商和溝通。這是在堅持體現一個
中國原則的 「九二共識」 基礎上，通過
兩岸協商作出的特殊安排。但民進黨當
局執政這八年來，拒不承認 「九二共
識」 ，單方面破壞兩岸關係政治基礎，
導致兩岸聯繫溝通機制停擺、兩會協商
中斷。台灣地區無法參會，完全是民進
黨當局造成的。

至於民進黨當局和部分國家聲稱不
讓台參加世衞大會將導致 「國際防疫體
系出現缺口」 ，這是混淆是非。民進黨
當局雖然沒有獲邀出席世衞大會，但參

與世衞組織技術領域溝通合作渠道充分
暢通，獲取各種疫情防控信息和支援的
渠道完全有效。根據中國政府同世衞組
織達成的共識，中國台灣地區設立了世
衞組織《國際衞生條例》聯絡點，擁有
登錄世衞組織事件信息網站的賬號，可
及時獲取世衞組織發布的全球突發公共
衞生事件信息，也能夠及時向世衞組織
通報。在過去幾年的疫情期間，大陸方
面向台灣地區通報新冠疫情超過500次。
過去一年，中國台灣共有21批24人次提
出參加世衞組織技術活動的申請，中國
中央政府均予以批准。

一個中國原則是國際社會人心所

向、大勢所趨。中方作出不同意台灣地
區參加今年世衞大會的決定，得到了國
際社會廣泛理解和支持。挑戰一個中國
原則，沒有前途。開歷史 「倒車」 ，絕
無出路。任何打 「台灣牌」 、搞 「以台
制華」 的圖謀只會遭到國際社會的堅決
反對，注定以失敗告終。

民進黨利用國際社會對全球公共衞
生議題的關注，一再操弄台灣地區參與世
衞大會問題，真正目的是借此凸顯所謂
「主權地位」，真實用心是「以謀獨」，
挑戰國際社會堅持一個中國原則的基本
格局。民進黨當局的欺騙、挑釁行徑早被
兩岸同胞和國際社會識破，必遭挫敗。

不承認九二共識 民進黨永遠敲不開世衞大會的門
隔海觀瀾
朱穗怡

【大公報訊】據中新社報道：針
對有報道稱，美台上個月在太平洋舉
行了聯合軍演，中國外交部發言人汪
文斌14日在例行記者會上應詢表
示，： 「我注意到有報道稱，美國和
台灣地區的船隻 『意外相遇』 。」 他
強調，中方反對美台軍事聯繫的立場
是一貫、明確的。

「我們敦促美方切實恪守一個中
國原則和中美三個聯合公報規定，停
止美台軍事勾連的錯誤行徑。我們也
正告民進黨當局， 『以武謀獨』 『以

武拒統』 都是死路，注定失敗，這一
點不會有任何意外。」 汪文斌說。

據台媒報道，美、台雙方共約有6
艘船艦參與演習，包括護衛艦、補給
艦、支援船隻等在內，旨在練習通
訊、加油、補給等 「基本」 運作。

據路透社引述知情人士報稱，伴
隨中國人民解放軍持續加強對台海的
巡視以及頻繁軍演，美國和台灣地區
一直試圖擴大軍事合作。由於中國大
陸反對，美台之間的軍事接觸包括訪
問和訓練都保持低調。

台灣海軍回覆路透社聲明表示，
為了應對海上意外情況，以及降低雙
方互相 「干擾」 ，海軍的行動與美國
推行的「海上意外遭遇準則」一致，聲
明還表示，台海軍經常與其他國家船
隻接觸，並根據需求進行偶遇演習。

據了解，所謂 「海上意外遭遇準
則」 是指在2014年通過的《海上意外
相遇規則》規定，當各國海軍艦艇或
航空器在不期相遇時，應採取必要安
全措施和手段減少相互干擾和不確定
性、方便進行通訊。簽訂國家包括中
國和美國在內的21個國家。

台灣海軍拿《海上意外相遇規
則》欲蓋彌彰，企圖濫用國際多邊協
定的方式掩蓋所謂 「偶遇演習」 ，事
實上是不斷挑釁兩岸之間保持的和平
態勢。同時，美國近年來持續在台海
周邊製造緊張氛圍，包括與菲律賓聯
合軍演，炫耀武力，企圖在民進黨當
局心裏種草，為台海軍 「偶遇演習」
製造更多機會。

台北青年吳宇恩：
新媒體產業發展帶動了兩岸青年的溝
通更加多元化，也讓更多尚未去過大
陸的台青多了一個了解大陸的渠道。
我們近年也設立了許多服務於兩岸交
流的民間平台，歡迎更多有志青年加
入。

台北青年許陳品：
過去台灣民眾接觸大陸的渠道只能通
過新聞、旅遊節目或電影、電視劇，
但不夠全面，如今媒體發達，有小紅
書等網絡平台介紹大陸的方方面面。
兩岸生活形態也在小紅書等平台的加
持下越走越近。

高雄青年侯承希：
小紅書已經成為台灣青年認識大陸、
親近大陸的捷徑。島內「 小紅書世
代」 與大陸文化同頻共振，他們對於
大陸及兩岸關係的態度比較開放，對
於未來兩岸深化融合大有裨益。

台南青年薛穎穜：
大陸app受台灣年輕人歡迎，是因為
這些app好用、好玩、好懂。大陸社
交軟件在台灣Z世代擴散，形成趣味
又奇妙的兩岸連結，也是大陸硬實
力、軟實力的綜合展現。

大公報記者蘇榕蓉
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台當局抹黑福馬通學者：只會產生反效果

台灣高鐵採購被質疑偏向日本廠商
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知乎大公報整理

台民眾愛用的大陸APP

▲島內越來越多年輕人喜歡用大陸網絡社交平台。 網絡圖片

台青心聲

▲兩岸青年在瀋陽參加創業論壇，認
為大陸網絡社交平台有助青年交流。

中新社

【大公報訊】據中新社報道：台當
局安全機構13日稱，馬祖當地鄉公所協
助民眾代辦 「福馬同城通」 ，或涉嫌違
反台方 「兩岸人民關係條例」 。台灣軍
事院校退休副教授吳恒宇13日透過《中
國時報》發表《因應大陸惠台措施 疏
導勝於圍堵》一文。他指出，馬祖已有
3000多人申辦 「福馬同城通」 卡，當地
常住人口約6000多人，即已有半數申辦
此卡。吳恒宇提到，馬祖居民與福州已

形成密切的往來關係，台方對策不應是
謾罵、圍堵，那只會產生反效果。

台灣淡江大學財金系教授李沃牆12
日也在《聯合報》 「民意論壇」 刊發文
章《福馬同城通 毋須扣紅帽》。他認
為，馬祖、金門與大陸咫尺之隔，自
「小三通」 以來，民眾日常生活往來，

本就自然形成一個生活圈。民眾（申辦
此卡）是為了生活，卻被夾在中間，徒
喚奈何。

【大公報訊】據中通社報道：近
日，德國媒體質疑台灣高鐵的 「新增高
鐵列車組採購案」 標案，審查過程中存
在不公平現象，投標條件偏向日本廠
商，導致法國和德國企業無法在公平的
環境下競標。據報道，2019年台灣高鐵
啟動新列車採購計劃後，都因廠商所報
價格與市場行情差距過大，及部分投標

文件不符規範要求而廢標。第三次招標
時邀請多家廠商，但最終仍以新台幣
284億元，向日本採購12組列車，但比
市價高出近2.5倍，非常不合理。

有 「立委」 指出，一份2022年3月
30日的文件中，則提到台當局領導人蔡
英文表示高鐵商務不宜有變動，若台灣
高鐵採用歐洲製，將影響「台日友好」。


